



La Junta ofrece al Instituto Cervantes un programa de prácticas en Castilla y León

Salamanca acogerá el Congreso de la Lengua Española en el VIII Centenario de la USAL



FRANCISCO GÓMEZ

SALAMANCA. Los 66 centros del Instituto Cervantes repartidos por el mundo pueden ser la mejor puerta de entrada de estudiantes extranjeros de español en Castilla y León. Por este motivo, el director de Políticas Culturales de la Junta y Comisionado del Español, José Ramón Alonso, aprovechó ayer la reunión anual de directores que se celebra en Salamanca para presentar un paquete de medidas «con el objetivo de que cada vez se elija más a nuestras universidades y escuelas privadas para aprender español».

Un proyecto que tiene como uno de los programas más atractivos la posibilidad de que los alumnos extranjeros que lleguen a la comunidad para estudiar el idioma puedan acceder a una estancia paralela de prácticas con la que completar el aprendizaje lingüístico, tener un mayor conocimiento de la realidad cultural y social española e incluso completar su formación profesional.

José Ramón Alonso detallaba a los directores del Cervantes que este programa de formación paralela tendría tres posibles recorridos. En primer lugar, los estudiantes podrían acceder a prácticas en el ámbito cultural en las 47 instituciones dependientes de la Administración regional.

La segunda opción será que los estudiantes extranjeros realicen estas prácticas en los parques naturales de Castilla y León. José Ramón Alonso, biólogo de profesión, destacaba que «los parques naturales son uno de nuestros grandes activos y esta estancia puede resultar muy atractiva para los estudiantes extranjeros que nos visiten».

Finalmente, los alumnos podrían acceder también a un programa de prácticas en empresas exportadoras de la comunidad. En este caso, Alonso señalaba que «hay sectores especialmente apropiados como el de las bodegas de vino, en la que estos alumnos podrían llevar a cabo un trabajo muy interesante para las dos partes».

El director general de Políticas Culturales, destacaba que la gestión de este programa de prácticas será una de las primeras tareas del Consorcio del Español que la Junta creará en el último trimestre de este año. «Queremos incidir en la colaboración entre lo público y lo privado con el objetivo común de hacer de Castilla y León ese gran destino para aprender español del



Inauguración del vitor conmemorativo de la reunión de directores del Cervantes en Salamanca. :: DAVID ARRANZ-ICAL

que nos beneficiemos todos».

Alonso avanzó que los contactos con las empresas susceptibles de participar en el programa de prácticas «ha sido totalmente positivo, todas con las que hemos hablado quieren participar y que empiece ya» y se mostraba convencido de que podrá comenzarse con esta línea en breve y «con un número de participantes que al menos tenga tres cifras, para luego ir subiendo».

Castilla y León recibió en el año

2011 un total de 47.000 estudiantes extranjeros de español, lo que supone un crecimiento de más del 10% con respecto al año anterior y para este año 2012 las perspectivas son «de al menos mantener las cifras», destacó Alonso.

Según estos datos, más de siete de cada diez de estos alumnos escogía Salamanca para formarse, bien en la Universidad o en las escuelas privadas. Un foco de atracción que se reforzó con la «relación privilegiada» que la institución universitaria mantiene con el Instituto Cervantes.

Un «anhelo común de la divulgación del español en todo el mundo» que ha inspirado el lema de un tradicional vitor salmantino colocado en una de las paredes del Patio de Escuelas Menores recordan-

do precisamente la reunión de directores del Instituto Cervantes en el que la USAL ejerce de anfitriona.

Con motivo del descubrimiento del vitor, el rector, Daniel Hernández Ruipérez, anunciaba que la Universidad y el Cervantes han suscrito un convenio para la realización conjunta de actividades que incluye como uno de los grandes puntos la organización en Salamanca del Congreso Internacional de la Lengua Española en fechas cercanas al 2018, como respaldo al VIII Centenario de la institución.

Esta importante cita mundial está organizada por la Real Academia Española y la Asociación de Academias de la Lengua Española. La responsabilidad de la secretaría general del Instituto Cervantes.

Al tener carácter trienal, la cita podría ser en el 2016 o el 2019 y se vería asimismo precedida por otros congresos, como un encuentro entre el Cervantes e institutos homólogos del mundo, como el British Council, el Goethe Institut o el Camões.

Actualmente, la Universidad de Salamanca elabora y corrige los exámenes para el diploma del español DELE que se realizan en todo el mundo y también diseña y realiza la mayor parte de materiales didácticos del Cervantes.

«El Cervantes va a seguir fiel a Salamanca y también Salamanca va a seguir fiel al Cervantes», aseguraba Víctor García de la Concha, quien se mostraba convencido de las «grandes posibilidades de seguir ampliando la colaboración».

La comunidad recibió en 2011 un total de 47.000 estudiantes extranjeros de español